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Acta da reunião da Assembleia Geral Ordinária do FCFerreiras 
Realizada a 29 de Novembro de 2024 

Acta N.º 108 
 

---- Ao vigésimo nono dia do mês de Novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, na freguesia de 
Ferreiras, concelho de Albufeira, nas instalações do Parque Desportivo da Nora, sede provisória do 
Futebol Clube Ferreiras, devidamente convocada por convocatória de quatro de Novembro do ano 
de dois mil e vinte e quatro reuniu a Assembleia Geral de sócios, sob a presidência do senhor 
Engenheiro José Manuel Coelho Farinheira com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------- 
Ponto um: “Apresentação, apreciação e votação do Orçamento e Plano de atividades para o ano de 
2025” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto dois: “Apresentação, apreciação e votação da proposta de alteração do Anexo I (art.34º - 
Quotização)”; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Ponto três: “Outros assuntos de interesse para o clube.”; -------------------------------------------------------- 
---- À hora marcada não se encontravam presentes o número de sócios suficientes para que a 
assembleia pudesse deliberar, pelo que, e conforme aviso constante da respetiva convocatória, a 
assembleia teve seu início, em conformidade com o disposto no artigo quadragésimo nono (49º), 
parágrafo único dos Estatutos, trinta minutos depois. -------------------------------------------------------------- 
Com a presença de trinta e cinco (35) sócios, totalizando os mesmos duzentos e setenta e quatro 
votos, que assinaram a folha quarenta e quatro verso e quarenta 45 frente do livro de presenças 
desta assembleia e cujo teor se dá aqui por integrante desta ata número cento e oito. ------------------- 
----Ainda antes do início dos trabalhos foi aprovada por maioria com 4 abstenções, a ata n.º 107, que 
já tinha sido aprovada em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------------  
Deu-se início aos trabalhos pelas vinte e uma horas com a abertura da sessão pelo Exmo. Sr. 
Presidente da mesa de assembleia, que, após cumprimentar os sócios presentes, entrou de imediato 
no período da ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto número um -“Apresentação, apreciação e votação do Orçamento e Plano de atividades para o 
ano de dois mil e vinte e cinco”. (Documento um com 25 páginas que se arquiva, fazendo o seu teor 
parte integrante desta acta). Pelo que o Presidente da Mesa da Assembleia, solicitou ao órgão 
executivo, a apresentação do plano de atividades e orçamento para dois mil e vinte e cinco. ----------- 
---Tomou a palavra o Sr. António Colaço cumprimentando os presentes e de seguida passou a palavra 
ao Sr. Pedro Ramires que teceu uma breve explicação sobre o Futebol Veteranos, Andebol, 
Infraestruturas e Orçamento. A seguir tomou a palavra o Sr. Duarte Cabrita que teceu uma breve 
explicação sobre Futebol Formação, Futebol Feminino, Futebol Sénior, Triatlo e Danças 
Salão/Desportivas. O Sr. João Bota apresentou uma breve explicação sobre Natação, Patinagem e 
Área Administrativa. Por fim, no uso da palavra o Presidente da Direção, Sr. António Colaço, abordou 
o orçamento, registando os valores das receitas, prestações de serviços, entradas nos jogos, quotas 
dos sócios, outras receitas e quotas suplementares, subsídios de entidades públicas e donativos, mas 
também todas as despesas inerentes para o bom funcionamento do nosso clube, com  o orçamento 
total apresentado no valor de €747.289,00 (setecentos e quarenta e sete mil, duzentos e oitenta e 
nove euros), seja apreciado e esperançados que seja aprovada por esta assembleia. --------------------- 
Foi devolvida a palavra ao Presidente da Mesa da Assembleia que agradeceu a explanação dos 
elementos da direcção e deu a palavra aos sócios. Tomou a palavra o sócio Fernando Cabrita que 
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verificou e questionou sobre o custo elevado que o clube tem com a secção de triatlo e natação, se 
comparado, por exemplo com o futebol sénior. ---------------------------------------------------------------------- 
Tomou a palavra o Presidente da Direcção e em resposta ao sócio Fernando Cabrita informou que o 
futebol não é das modalidades mais” caras” que existem, sendo que tem uma inscrição inicial nas 
filiações e depois o policiamento dos jogos e as arbitragens, enquanto na natação e também no 
triatlo, existe a filiação que são das mais caras e por cada prova existe custo de inscrição por atleta. 
Nestas secções temos técnicos remunerados a tempo inteiro, que ajudam a suportar os projetos 
sociais da natação e que abrangem centenas de alunos. Temos também deslocações pelo país inteiro 
em competição de natação pura e de águas abertas. Hoje por exemplo o clube está a competir no 
campeonato da 3ª divisão em Santo António dos Cavaleiros. Fez referência ainda que a Federação 
Portuguesa de Triatlo e a Associação de Natação do Algarve concede apoios muito reduzidos 
relativamente aos custos que temos. Também temos previsto a participação nos campeonatos 
mundiais. Por fim, confirmando o que o sócio Fernando Cabrita também comentou, temos mais-valias 
a nível de visibilidade para o clube nestas secções. Tomou a palavra o Sr. Hélder Bota, que iria também 
questionar a diferença de valores entre as secções que falamos anteriormente, quero só, enaltecer e 
agradecer aos corpos sociais o trabalho que têm desenvolvido, nomeadamente pelo facto de ser o 
clube do concelho com maior número de atletas bem como no próprio distrito de Faro que é bom e 
é sinal do excelente trabalho que tem sido desenvolvido. Tomou novamente a palavra o presidente 
da Direcção, apenas para referir que relativamente aos custos, os transportes pesam e são 
suportados pelo clube, uma vez que o Município não faz o transporte dos miúdos das escolas para as 
piscinas e vice-versa, pese embora, recebamos essas verbas do Município posteriormente. Os valores 
apresentados de receitas provenientes do Município no nosso orçamento, apenas parte é referente 
aos contratos-programa sendo a restante com valores que o clube já suportou e apenas e só estamos 
a ser ressarcidos pelo Município dessa mesmas despesas.---------------------------------------------------------  
Tomou a palavra o Presidente da Mesa da Assembleia para também tecer um comentário, 
nomeadamente as muitas actividades que o clube tem, com cerca de 900 atletas e toda a envolvência, 
pelo que consequentemente, terão que ter formadores/treinadores e os custos são elevados e por 
outro lado, os valores que as entidades oficiais suportam não são suficientes e por isso mesmo 
também existem as quotas dos sócios, neste orçamento também com um valor relevante. Por este 
motivo temos os corpos sociais do clube que temos, dispostos a trabalhar e assim sendo apresentam 
o presente orçamento e plano de actividades e também a servir a população de Ferreiras. Temos 
muitos jovens no clube e ao estarem connosco não estão noutros sítios ou eventualmente a ser 
sugestionados ou aliciados para praticas menos adequadas como infelizmente vemos no dia-à-dia 
nos noticiários.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim e uma última questão do sócio Fernando Cabrita, que foi, se por ventura esta documentação 
está, ou será publicada na página da internet do clube.------------------------------------------------------------ 
Presidente da Direcção respondeu que de momento não estará, uma vez que o site do clube está em 
reformulação, mas se os sócios solicitarem na secretaria podem consultar este documento agora 
apresentado.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não havendo mais intervenções, foi o plano de atividades e respetivo orçamento colocado a votação, 
tendo sido aprovado por unanimidade dos presentes, ou melhor foi aclamado por proposta do sócio 
Álvaro Arvela. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Entrou-se no ponto dois da ordem de trabalhos -“Apresentação, apreciação e votação da proposta 
de alteração do Anexo I (art.34º - Quotização)”, (Documento dois com 1 página que se arquiva, 
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fazendo o seu teor parte integrante desta acta) pelo que o Presidente da Mesa da Assembleia, 
solicitou ao 1º Secretário, André Arvela que leu o seu conteúdo. Foi dado a conhecer o documento, 
pelo que o Presidente da Mesa da Assembleia, solicitou ao Presidente da Direcção que explicasse as 
alterações solicitadas. O Presidente da Direcção esclareceu que qualquer alteração de quotização e 
de acordo com os Estatutos, terá que ser apresentado em assembleia e é o que a Direcção está a 
fazer e ainda que houve a reabertura da secção de atletismo, a abertura da secção de andebol e o 
ajuste nas quotas da natação e triatlo e também nas danças. Por fim também foi inserido a situação 
de um atleta inscrito em duas modalidades, o atleta terá um desconto de 10%, excepto das 
modalidades de danças e atletismo.------------------------------------------------------------------------------------- 
Não havendo intervenções, foi a proposta colocada a votação, tendo sido aprovado por unanimidade 
dos presentes.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Entrou-se no ponto três da ordem de trabalhos -“Outros assuntos de interesse para o clube.”;--------- 
Foram apresentadas pela Direção do Futebol Clube Ferreiras à Mesa da Assembleia”, cinco propostas 
que foram identificados com as letras “A”, “B”, “C”, “D” e “E”.  
Proposta A, (com 1 página que se arquiva, fazendo o seu teor parte integrante desta acta) propondo 
como “Sócio de Mérito” o associado, sócio n.º 193, Sónia Alexandra Batalha Demétrio. Proposta foi 
aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Proposta B, (com 1 página que se arquiva, fazendo o seu teor parte integrante desta acta) propondo 
como “Sócio de Mérito” o associado, sócio n.º 195, João Paulo Xufre Bota. Proposta foi aprovada por 
unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Proposta C, (com 1 página que se arquiva, fazendo o seu teor parte integrante desta acta) propondo 
como “Sócio de Mérito” o associado, sócio n.º 194, Nuno Michell Videira de Sousa. Proposta foi 
aprovada por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Proposta D, (com 1 página que se arquiva, fazendo o seu teor parte integrante desta acta) propondo 
como “Sócio de Mérito” o associado, sócio n.º 71, Filipe Guerreiro Colaço. Proposta foi aprovada por 
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Proposta E, (com 1 página que se arquiva, fazendo o seu teor parte integrante desta acta) propondo 
como “Sócio de Mérito” o associado, sócio n.º 104 Tiago Filipe Martins Inácio. Proposta foi aprovada 
por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Uma salva de palmas de todos os presentes pelas aprovações por unanimidade das cinco propostas 
apresentadas para sócio de mérito apresentadas pela Direcção.------------------------------------------------- 
Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra aos sócios presentes, pelo que tomou a palavra o 
Presidente da Direcção, informando que nos próximos dias temos várias actividades e como já 
tínhamos referido a natação, também a patinagem está numa competição em Tomar. No dia 
01.12.2024, o nosso clube celebra 41 anos e teremos um beberete no nosso pavilhão, iremos entregar 
um emblema de prata e estão todos convidados. Nesse mesmo dia temos jogo da nossa equipa de 
futebol dos iniciados contra a equipa do Juventude de Évora perto das 15:00. Temos também duas 
dançarinas e a sua treinadora na Bósnia. Informar que na secção de natação tivemos este ano, 
durante um período cerca de 6 meses, uma situação complicada nas piscinas municipais de Albufeira, 
devido à bactéria “Legionella”, o que contribuiu para perdemos muitos atletas, alguns por 
desistências, outros pelo motivo dos treinos terem de ser em Silves, Quarteira ou Loulé. Registar aqui 
e agradecer à Presidente da Câmara de Silves que não cobrou entradas dos nossos atletas nas 
piscinas, embora em Loulé e Quarteira tenhamos pago como qualquer outro utilizador do espaço. 
Por outro lado, também não conseguimos captar novos atletas com os novos projectos. Mesmo com 
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estas dificuldades e todos os custos envolvidos, ainda conseguimos apresentar resultados desportivos 
interessantes o que é importante, e também estamos focados para em 2025 obtermos mais 
captações, uma vez que a equipa de cadetes, que são os mais novinhos, está muito aquém do que 
desejaríamos. Fora do assunto da natação, temos a situação do presente pavilhão que continuamos 
a aguardar alguma intervenção em colaboração com o Município, mas mais preocupante é a situação 
dos novos balneários, uma vez que não temos balneários para dar resposta aos jogos que disputamos 
em determinados dias. Presidente da Direcção, relembrou que no almoço de aniversário de 2021, o 
vice-presidente da Câmara, responsável pelo pelouro do Desporto disse que no ano seguinte teríamos 
o problema resolvido, mas também nunca mais compareceu nos almoços comemorativos dos 
aniversários do clube e nem o problema dos balneários ficou resolvido. Outra situação preocupante 
é que não temos campos suficientes para a quantidade de atletas que temos o que nos fez, inclusive, 
rejeitar cerca de 60 atletas, na presente época, pela manifesta falta de espaço para treinar.------------  
A acta da presente reunião foi aprovada em minuta por unanimidade.----- ----------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não tendo sido solicitado mais qualquer pedido de intervenção, por parte dos sócios, o Exmo. 
Presidente da Mesa da Assembleia deu os trabalhos por encerrados despedindo-se e agradecendo a 
presença de todos os sócios. Considerados findos os trabalhos, pelas vinte e duas horas e vinte 
minutos, foi Assembleia Geral Ordinária do Futebol Clube de Ferreiras encerrada, lavrando-se, para 
constar, a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente da Mesa da Assembleia Sr. Eng. José 
Manuel Coelho Farinheira e por mim, André Arvela que secretariei.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  


